

CONSULADO GENERAL DE CHILE

Mi distinguida amiga:

Su carta de fecha once ha llegado a mi poder en circunstancias que me distonia a escribirle, pues, sabedor de su viaje a Roma no me extrañaba en absoluto su silencio porque sé que los viajes perturban el orden de nuestro trabajo, sobretodo tratándose de un viaje tan rápido y molesto con el que Ud. ha realizado. Yo, en cambio quería escribirle para hacerla saber que el Jefe está muy contento con el Consuli que tiene en Madrid. Se lo digo confidencialmente porque no he sido autorizado por él para decirselo, pero tratándose de una infidencia que no daña a nadie, por el contrario es halagadora, y como la sabía preocupada hasta cierto punto por lo que irían a ser sus relaciones con el nuevo Consuli General, he querido contárselo porque supongo que le será grato saberlo. Durante todo este tiempo se ha ido imponiendo él en detalles de la marcha, no solo de este Consulado sino de todos los dependientes y conversando el otro día de asuntos de servicio me dijo refiriéndose a Ud. que se destababa netamente de entre los demás colegas por su labor y que estaba seguro que prestaría grandes servicios en Madrid. Estuve muy contento de esto que nació de él tan espontáneamente. Le conté detalladamente en la forma en que Ud. recibió el Consulado y la batalla que tuvo que librar para reorganizarlo, falta como estaba de archivo y documentación para orientarse. En mérito a todo esto espero que Ud. olvide las latas y exigencias que tuve para Ud. en forma majadera para que rectificara pequeños errores oficinescos, orientándola de acuerdo con las normas de trabajo que tiene Maquieira a quien conozco demasiado bien.

Mis relaciones amistosas con él, llegué a pensar un momento que se romperían violentamente, pero, por fortuna parece que la tormenta se ha alejado. Yo he puesto de mi parte todos mis esfuerzos y buena voluntad, y él creo que ha visto que era una sinrazón el mantener una actitud que él que me fuera no justificaba. Creo que ha habido chismes y enredillos, -supongo, -que el tiempo se ha encargado de deshacer. Me alegro infinito que así sea por que me habría sido muy desagradable que nos hubiéramos separados disgustados.

Desde el día 21 del pasado, fecha del primer cable que recibí de mi hermana anunciándome el decreto de traslado no había vuelto a tener noticias de nadie y empezaba a inquietarme, razón por la cual mandé un cable a mi casa para que me informaran. La respuesta llegada anteayer solo dice: DECRETO RECIEN FIRMADO PARA PRIMERO ENERO. Esto ha echado por tierra la mitad de mis proyectos ya que yo pensaba pasar el año nuevo y navidades en Buenos Ayres y no me explico por que han fijado fecha para mi ida, y empiezo a creer que no vendrá Neruda a Barcelona, Maquieira, a pedido de Don Juan Mújica lo ha propuesto para reemplazarme en "duerna" con un señor Donoso, que está en París. Solo cuando reciba carta de mi hermana sabré probablemente en la forma que se ha hecho mi nuevo nombramiento así como también la fecha en que podré irme. También espero el pago de dos meses de asignaciones correspondientes a los últimos meses de interinato que el Ministerio no me ha enviado, dinero con que cuento para mi viaje porque, a pesar que no me llevaré mas que mi despacho y algunos muebles antiguos y cachivacherío para volver a montar mi casa, lo poco que me llevo me cuesta un ojo de la cara embalarlo y en acarreos y fletes, en cambio por el resto de mi casa

[Carta] 1933 nov. 16, Barcelona, [España] [a] [Gabriela Mistral], [Madrid, España] [manuscrito] [Armando] Moock.

AUTORÍA

Moock, Armando, 1894-1942

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1933 nov. 16, Barcelona, [España] [a] [Gabriela Mistral], [Madrid, España] [manuscrito]
[Armando] Moock. [2] h. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile